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молодые специалисты

Жить и работать в деревне

Новый модульный ФАП в де-
ревне Дранкова был постро-
ен в 2012 году. Почти всё это 
время в нём не было постоян-
ного заведующего. А населе-
ние почти в две сотни чело-
век ежедневно нуждалось в 
медицинской помощи. Меди-
ки из Малышенской амбулато-
рии и Королёвского ФАПа ра-
ботали на этом участке «наез-
дом». В марте этого года окна 
ФАПа в Дранкова загорелись 
тёплым светом, каждое утро 
спешит сюда на работу мед-
сестра Светлана Герасимова. 
Приехала она из Омска.

Стать медиком Света мечта-
ла с детства: после школы по-
ступила в медучилище, пора-
ботала медсестрой, продол-
жила образование в медака-
демии. Но жизненные обсто-
ятельства сложились так, что 
врачом-эпидемиологом она 
не стала. 

– Долго искала работу у себя 
на родине, но заработную пла-
ту предлагали низкую, жильё 
не предоставляли. Через зна-
комых я вышла на районную 
больницу в Голышманово, мне 

предложили должность заве-
дующей Дранковским ФАПом, 
– рассказывает Светлана Гера-
симова.

В село Королёво Светлана 
приехала с маленькой дочкой. 
Молодому специалисту предо-
ставили муниципальную квар-
тиру, ребёнку – детский сад.

– Дом, в который меня по-
селили, превзошёл ожида-
ния: он добротный, краси-
вый. Жильё газифицирова-
ли, а вот провести водопро-
вод и канализацию пока толь-
ко обещают – это усложняет 
мой быт. Воду приношу от со-
седей, – рассказывает Светла-
на. – Я очень благодарна судь-
бе за то, что приняли меня, как 
родную, мои соседи Владимир 
Иванович Засыпкин и Любовь 
Михайловна Истомина. В пер-
вые два месяца, когда в муни-
ципальной квартире делали 
отопление, они мне выдели-
ли жилплощадь. Поддержива-
ли всем, чем могли, ведь я при-
везла с собой только самое не-
обходимое для себя и дочки.

Под держивает молодого 
специалиста руководство об-

ластной больницы № 11: выде-
ляются средства на транспорт-
ные расходы, старший фельд-
шер Светлана Владимировна 
Чевжик с первых дней взяла 
шефство над новой сотруд-
ницей – познакомила с мес-
том работы, разъясняла обя-
занности до мельчайших под-
робностей. Светлану поддер-
жала коллега из Королёвского 
ФАПа Ольга Петровна Казан-
цева. Все понимали: человеку, 
не знакомому ни с местом, ни 
с людьми, сразу освоиться не-
просто.

В круг обязанностей ново-
го заведующего Дранковским 
ФАПом входит проведение 
диспансеризации населения, 
осмотр женщин, приём здо-
ровых детей, патронаж, оказа-
ние неотложной помощи, про-
ведение процедур, назначен-
ных врачами районной боль-
ницы. 

В первые дни молодую мед-
сестру местный народ принял 
настороженно. Компетент-
ность Светлане приходилось 
доказывать квалифицирован-
ной работой и заботой о здо-
ровье людей на вверенном 
участке.

– Мои пациенты – люди по-
жилого возраста, которые тре-
буют пристального внимания, 
– говорит Светлана. – Очень 
жалко детишек из неблагопо-
лучных семей, непросто об-
щаться и работать с людьми, 
вернувшимися из мест заклю-
чения. Несмотря на всё это, 
здесь мне нравится. Загруже-
на ежедневно с утра до вече-
ра. Каждый день в ФАП прихо-
дят пациенты для процедур, в 
моих обязанностях – сопрово-
ждать нуждающихся на приём 
или обследование в больницу 
в Голышманово.

Пока горожанку не пугает 
жизнь на селе, так отличаю-
щаяся от ритма мегаполиса. 
Свежий воздух, тишину и от-
сутствие негатива, присуще-
го городу, Светлана расцени-
вает как большое благо для 
себя и подрастающей дочки. 
А ещё говорит, что люди её 
окружают в Королёво очень 
сердечные. Трудно переоце-
нить роль медицинского ра-
ботника в сельской глубинке 
– хороший специалист на вес 
золота. Пока Светлана настро-
ена продолжать здесь жить и 
работать – ждёт выполнения 
обещаний по благоустрой-
ству жилья. Заинтересовать 
и удержать специалиста на 
территории – забота местной 
власти.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото автора.

Заведующая ФАПом Светлана Герасимова оказывает 
медицинскую помощь жителям Дранкова и Дербень 

события. факты

На животноводческих предпри-
ятиях района продолжается заго-
товка сена. В закрома заложили 
порядка 117 процентов от пла-
на – это 10640 тонн сена. Двой-
ной объём заготовили ООО «Тю-
менские молочные фермы» – 4680 
тонн сена. Пока только 80 процен-
тов от плана заготовили в ПК «Мо-
локо» в деревне Горбунова и 50 
процентов в ООО «Зубр».

Необходимо заготовить 57180 
тонн сочных кормов, фактически 
заложено только 78 процентов. К 
закладке силоса в хозяйствах ещё 
не приступали.

Поздняя посевная, дождливый 
август пока не позволяют агра-
риям в полную силу начать убо-
рочную. В этом сезоне сельхоз-
предприятиями района было 
посеяно зерновых и зернобо-

бовых культур 52928 гектаров. 
Начало уборке положили на се-
годня три хозяйства. ООО СП 
«Голышмановское» приступи-
ло к обмолоту ячменя и гороха. 
Пройдено пока только 67 гекта-
ров, впереди уборка на 17 тыся-
чах гектаров. Средняя урожай-
ность зерновых и зернобобовых 
составила почти 30 центнеров с 
гектара. В ООО «Юг-Агро» нача-
ли с обмолота ячменя, пройдено 
100 гектаров из 2800. В «Тюмен-
ских молочных фермах» на зер-
но молотят ячмень. На 28 августа 
обмолочено 78 гектаров, уро-
жайность составляет 28,8 цент-
нера с гектара. 

К осенней вспашке зяби при-
ступили в ООО СП «Голышманов-
ское» и ИП КФХ Исмакова.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

Лучшие гиревики России

Дождливая страда

Больше 150 человек посетили 
пешеходный маршрут по при-
вокзальной площади посёлка Го-
лышманово. В нём объединены 
шесть исторических объектов: 
железнодорожный вокзал, водо-
напорная башня, две казармы 
для железнодорожных рабочих, 
памятник Первому Уральскому 
батальону и обелиск борцам за 
cоветскую власть. Круглогодич-
ный пешеходный маршрут раз-
работан инициативной группой 
краеведческого музея в рамках 
проекта «Зелёный навигатор 
по привокзальной площади Го-
лышманово», признанного побе-
дителем конкурса «Малая куль-
турная мозаика Голышмановско-
го района» в 2018 году. Его адми-
нистрирование осуществляет 
Благотворительный Фонд под-
держки и развития местных со-
обществ Голышмановского рай-
она «НАШЕ ВРЕМЯ».

– Наш проект начал действо-
вать с 16 июня, за это время мы 
провели девять пробных экскур-
сий, – рассказывает экскурсовод 

краеведческого музея, руково-
дитель данного маршрута Ирина 
Вахнина. – На них побывали дети 
из школ посёлка Голышманово, 
а также из Евсинской, Гладилов-
ской и Земляновской школ, от-
дыхающие в лагерях дневного 
пребывания. Одна из экскурсий 
была организована для допри-
зывников, участвующих в учеб-
ных сборах. «Зелёный навига-
тор» – идеальное решение для 
туристов, которые могут прой-
ти по маршруту и без экскурсо-
водов. Мы с волонтёрами офор-
мили и отправили на изготовле-
ние аншлаги с обозначением до-
стопримечательностей, для них 
уже разработаны и утверждены 
тексты. Тогда можно будет само-
стоятельно рассматривать экс-
понаты и получать информацию 
из исторических памяток, распо-
ложенных на объектах.

Открытие пешеходного марш-
рута по привокзальной площади 
запланировано на 25 сентября в 
честь Всемирного дня туризма.

Оксана ТИТЕНКО.

Зелёный навигатор

Сборная Тюменской области 
по гиревому спорту под тренер-
ским руководством Анатолия 
Васильевича Мартьянова заня-
ла первое общекомандное ме-
сто на IV Всероссийском фести-
вале национальных и неолим-
пийских видов спорта. Он прохо-
дил в двадцатых числах августа в 
Сыктывкаре, в Республике Коми.

В составе региональной сборной 
участвовали двое наших земляков. 
Чуть более двухсот очков в двое-
борье – с таким победным резуль-
татом в личном первенстве завер-
шилось выступление на фестива-
ле воспитанника Голышмановской 
спортшколы Александра Усольце-
ва, мастера спорта международно-
го класса по гиревому спорту. По 
словам тренера Александра Васи-

льевича Ефимова, его воспитанник 
показал на этих состязаниях свой 
лучший результат в упражнении с 
32-килограммовыми гирями. Чем-
пион и призёр международных и 
всероссийских соревнований, член 
сборной России по гиревому спор-
ту, Александр Усольцев внёс весо-
мый вклад в общую победу гиреви-
ков нашей области на этом фести-
вале. Также в составе региональной 
сборной выступала уроженка cела 
Малышенка Голышмановского рай-
она – Анна Киреева. Она тоже стала 
первой в личном зачёте.

Впереди у гиревиков новые со-
стязания. В настоящее время А. 
Усольцев готовится к Кубку Рос-
сии, который пройдёт в Анапе 
уже в сентябре.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
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В предвыборной программе кандидата в 
губернаторы Тюменской области Алексан-
дра Викторовича Моора достаточно объ-
ёмную часть занимает раздел «Образова-
ние». Накануне нового учебного года мы по-
просили его прокомментировать основные 
положения своей программы, касающиеся 
дальнейшего развития системы образова-
ния в регионе.

– Александр Викторович, какие глав-
ные задачи будут решать тюменские 
вузы в ближайшие годы?

– Задачи тюменского высшего образова-
ния лежат в русле, определённом Президен-
том России в майском указе. Перед страной 
поставлена цель – ускорить инновационное 
и технологическое развитие, чтобы к 2024 
году российская экономика вошла в пятёр-
ку крупнейших в мире. Для достижения этой 
цели необходимы высокопрофессиональ-
ные кадры в самых разных отраслях народ-
ного хозяйства. Причём кадры, обладающие 
именно способностью мыслить инноваци-
онно, реагировать мгновенно, легко овла-
девать новыми знаниями и технологиями. 
Их и надо готовить.

– Готовы ли наши вузы к этому?
– Последние несколько лет тюменская 

высшая школа не просто развивалась. И 
даже не просто оперативно отвечала на 
запросы рас тущей экономики области. 

Образовательная система была нацелена на 
опережение. Миссию тюменских вузов мож-
но сформулировать следующим образом: 
выпускники должны быть подготовлены так, 
чтобы они смогли освоить и изобрести тех-
нологии, которых пока нет; чтобы оказались 
готовы решать проблемы, о существовании 
которых пока неизвестно. Для этого ведущие 
учебные заведения Тюменской области про-
вели серьёзную модернизацию своих про-
грамм. Они постоянно открывают набор на 
новые, современные специальности. Вклад 
Тюменской области в намеченный президен-
том экономический рывок – это развитие не-
фтедобывающего и нефтегазового комплек-
сов, а также – освоение Арктики. На этих на-
правлениях сосредоточены исключительные 
возможности по наращиванию экспорта, раз-
витию торговли и уникальных производств. 
И в вопросе подготовки специалистов имен-
но для них нам не конкуренты ни столичные, 

ни зарубежные университеты.
– Почему?
– Хотя бы потому, что наши вузы готовят 

специалистов под конкретные запросы веду-
щих региональных производственных ком-
паний. Это СИБУР, НОВАТЭК, Сургутнефтегаз, 
Роснефть, Газпромнефть, Лукойл, УГМК-Сталь, 
агрофирма «Тюменские молочные фермы» 
и другие. У тюменских вузов заключено по-
рядка 200 соглашений по поводу подготов-
ки профессиональных кадров с предприяти-
ями разного профиля, в основном – нефтега-
зового сектора, нефтесервиса и нефтехимии. 
Это обеспечивает студентам возможности 
для постоянной практики на реальных про-
изводствах. Мы выпускаем из вузов не тео-
ретиков, а прекрасно образованных специ-
алистов, владеющих реальными навыками, 
знающих производство изнутри. При этом 
предприятия-заказчики принимают самое 
непосредственное участие в этом процессе. 
Они не только предоставляют свои произ-
водственные площадки для практики и ста-
жировки, но и направляют своих представи-
телей для проведения занятий со студентами 
на базе вуза. А заодно присматриваются к мо-
лодёжи, выделяют самых активных, любозна-
тельных, способных. Поэтому у подавляюще-
го большинства наших выпускников нет про-
блем с трудо устройством.

– Тюменский государственный универ-
ситет несколько лет назад вошёл в обще-
российский проект «5-100». Что это дало 
высшему образованию региона?

– Проект «5-100» предполагает адапта-
цию российских университетов к миро-
вым стандартам и включению их в между-
народную образовательную среду. Сегод-
ня ТюмГУ имеет широкие связи с зарубеж-
ными вузами в сфере международных про-
грамм обмена и грантовой деятельности. Он 
сотрудничает с 80 зарубежными учебными 
заведениями, в нём учатся более 2000 ино-
странных студентов из Франции, Германии, 
Китая, Сербии, Нигерии и других стран. В 
университете за три года сложились силь-
ные научные коллективы международного 
уровня в сфере фотоники, экологической 
ремедиации, нейротехнологии, програм-
мной инженерии и многих других совре-
менных направлениях.

– Какие-то загадочные слова Вы про-
износите…

– Да, точно (улыбается). Но вот нашей мо-
лодёжи они такими не кажутся. Ребята с удо-
вольствием овладевают новыми знаниями, 
а самые талантливые продолжают обра-
зование в магистратуре. Для них в Тюмен-
ском государственном университете откры-
та Политехническая школа, и одним из пер-
вых проектов в ней стал «Концептуальный 
инжиниринг месторождений нефти и газа».    
В Тюменском индустриальном университете 
начала работать Высшая инженерная шко-
ла, задача которой – готовить новую инже-
нерную элиту страны.

– Инженерная элита – это как раз и есть 
те люди с нестандартным, прорывным 
мышлением? Как можно развить эти на-
выки?

– В первую очередь за счёт новых мето-
дик. Сегодня индустриальный университет 
взял курс на совершенно иной процесс об-
учения, идущий не через трансляцию зна-
ний, а через реализацию проектов. Это ду-
альная – научно-практическая система, на-
целенная как раз на развитие мышления. В 
этой модели кардинально меняется роль 
преподавателя. Он перестаёт быть лекто-
ром и становится наставником-навигато-

ром образовательной траектории. А обра-
зовательная траектория у каждого студен-
та может быть уникальной. Работа в про-
ектной команде развивает способность 
нестандартно мыслить, оценивать воз-
можное влияние результатов проекта на 
экономику, общество, экосистему. Коман-
ды формируются по различным направле-
ниям: IT-профиля, геологии, социолого-гу-
манитарного профиля. И работают под ру-
ководством ведущих исследователей над 
реальными проектами, направленными на 
решение важнейших экономических про-
блем региона. Это значит, что по оконча-
нии вуза на производство придёт специа-
лист с практическим опытом работы по из-
бранному направлению, пониманием ню-
ансов экономики отрасли. И ещё с идеями 
и технологиями, появившимися в ходе обу-
чения.

– Александр Викторович, вы упомина-
ли в качестве прорывного направления 
освоение Арктики. То, что ТюмГУ и ТИУ 
готовят для него специалистов, понят-
но. Будут ли ещё какие-то форматы уча-
стия Тюменской области в этом проекте?

– Не только ТИУ и ТюмГУ. Конкретно под 
арктический проект готовят молодёжь и 
аграрный, и медицинский университеты. 
По данным профильного Министерства 
РФ, освоение Арктики потребует ежегод-
но до 25 тысяч специалистов. Этих людей 
нужно будет кормить, лечить. Чтобы иметь 
возможность наращивать продоволь-
ственную базу, в Государственном аграр-
ном университете Северного Зауралья 
создан центр селекции и семеноводства. 

Он занят созданием новых, адаптированных 
к природным условиям Западной Сибири со-
ртов сельско хозяйственных культур. Тюмен-
ский государственный медицинский уни-
верситет открыл учебный центр бережли-
вых технологий, где разрабатывают усовер-
шенствованные лечебные практики. 

– Но экономике нужны не только спе-
циалисты с высшим образованием. Не 
менее важны высококвалифицирован-
ные рабочие. Что без них смогут сделать 
инженеры?

– Сегодня каждый третий молодой жи-
тель Тюменской области учится в коллед-
же или техникуме. Всего в регионе работа-
ют 17 ссузов. На базе наших колледжей соз-
даны современные центры компетенций. 
Сам формат обучения предполагает боль-
шой объём практики. Теоретическая часть 
подготовки проходит в колледже, а прак-
тическая – на реальном рабочем месте, 
причём не менее четырёх производствен-
ных практик в год. Это даёт студентам воз-
можность сразу же применить полученные 
знания, наработать определённые навыки. 
Подготовленные таким образом специали-
сты среднего звена очень востребованы, 
они легко находят работу. Поэтому инте-
рес молодёжи к рабочим профессиям ра-
стёт, и на некоторые специальности в кол-
леджах конкурс на место достигает 4-6 че-
ловек. Например, в Тюмени популярностью 
пользуется колледж цифровых и педагоги-

ческих технологий, который готовит опе-
раторов станков с программным управле-
нием, аддитивных технологов, системных 
администраторов. У этого учебного заве-
дения более 30 предприятий-партнёров. 
Добротные знания и навыки дают своим 
студентам и другие ссузы Тюменской об-
ласти. Об этом говорят результаты недав-
но состоявшегося финала VI Национально-
го чемпионата «Молодые профессионалы». 
В рамках него раз в год проводятся конкур-
сы профессионального мастерства между 
студентами колледжей и техникумов в воз-
расте до 22 лет. По итогам этого чемпионата 
наша область в общем рейтинге субъектов 
Федерации заняла 12 строчку из 85. Наши 
студенты привезли четыре медали. Две из 
них – золотые. Очень неплохими темпа-
ми развивается и Голышмановский агро-
педагогический колледж. По оценке ру-
ководителей ООО «Тюменские молочные 
фермы», с которым у колледжа действует 
договор о сотрудничестве, качество под-
готовки специалистов здесь на должном 
уровне. Так что, как видите, наши технику-
мы и колледжи развиваются в правильном 
направлении. Мы и дальше будем совер-
шенствовать систему профессионально-
го образования – обновлять учебные про-
граммы с учётом развития передовых тех-
нологий, повышать квалификацию препо-
давателей.

– Александр Викторович, мы ещё не 
поговорили о школьном и дошкольном 
образовании.

– Давайте поговорим. У нас замечатель-
ные педагоги в школах, в дошкольных уч-
реждениях. Они работают по современ-
ным образовательным методикам, еже-
годно подготавливают десятки победите-
лей международных и российских олимпи-
ад по разным предметам. Поэтому главная 
наша задача состоит в том, чтобы создать 
и учителям, и ученикам комфортные усло-
вия – строить новые и ремонтировать ста-
рые школы, укреплять материально-тех-
ническую базу, добиваться перевода всех 
школьников на учёбу в одну смену. До 2024 
года мы должны построить 54 новые шко-
лы. В том числе – заменить 31 деревянную 
школу на новые капитальные или модуль-
ные. Мы продолжим закупать для сельских 
школ комфортабельные современные ав-
тобусы, такие, как получили ваши Медве-
девская и Малышенская школы. Что касает-
ся детских садов, то к 2026 году мы плани-
руем создать дополнительно шесть тысяч 
новых мест, тем самым полностью решив 
проблему доступности детских дошколь-
ных учреждений и для детей до трёх лет.

– Возвращаясь к началу разговора: 
значит, сможем вырастить будущих ин-
женеров, механизаторов, технологов, 
способных поднять и промышленность, 
и сельское хозяйство на совершенно но-
вый уровень?

– Обязательно. У нас для этого есть креп-
кая образовательная и промышленная 
база, талантливые педагоги, прекрасная 
молодёжь. Словом, всё, чтобы стать луч-
шими во всех современных отраслях эко-
номики.

Александр Моор: РЕГИОНУ НУЖНЫ 
ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

Агитационный материал опубликован безвозмездно. Публикацию разместил кандидат на должность губернатора Тюменской области Моор Александр Викторович.

Результаты работы в Тюменской области в переходе на 
новую систему обращения с отходами были представлены 
в рамках совещания, которое прошло в областном прави-
тельстве под руководством Министра природных ресурсов 
и экологии Дмитрия Кобылкина. 

Сегодня в Тюменской области перерабатывается бо-
лее 50 процентов отходов, и в скором времени эта циф-
ра увеличится. Тюменская область подготовилась к пе-
реходу на новую систему обращения с твёрдыми ком-
мунальными отходами (ТКО). Создана правовая база, 
выбран региональный оператор, открыт один из трёх 
мусоросортировочных заводов. Именно на такие пред-

приятия должен поступать весь мусор с юга области.
– С учётом расположения заводов – Тюмень, Тобольск и 

Ишим, была разработана территориальная схема обраще-
ния с отходами. В соответствии с ней регион поделён на три 
кластера, которые включают несколько муниципальных об-
разований, центром каждого является мусоросортировоч-
ный завод. На заводы отходы будут поступать с мусоропере-
грузочных станций, их создадут в каждом муниципальном 
образовании, – сообщил врио губернатора Тюменской об-
ласти Александр Моор. 

Также врио главы региона отметил, что наряду со строи-
тельством заводов по сортировке мусора, необходимо ре-

шить проблему свалок, в том числе, утилизировать два по-
лигона ТБО. Для этого в правительстве области намерены 
привлечь средства из федерального бюджета. 

– Мы направили заявки о включении свалок (в Посохова и на 
Велижанском тракте) в государственный реестр объектов. Ак-
тивно будем участвовать и просить о включении этих двух объ-
ектов в приоритетный проект «Чистая страна». Со своей сторо-
ны, подтверждаем наше участие в софинансировании по ре-
культивации этих двух объектов, – добавил Александр Моор.

Напомним, что с 1 января 2019 года все регионы долж-
ны будут перейти на новую систему обращения с отходами.

По материалам региональных СМИ.

Тюменская область привлечёт федеральные средства в проекте ликвидации крупнейших свалок

«Ведущие учебные заведения Тю-
менской области провели серьёз-
ную модернизацию своих про-
грамм. Они постоянно открыва-
ют набор на новые, современные 
специальности».

«В колледжах студенты прохо-
дят теоретическую часть под-
готовки, а практическую – на ре-
альном рабочем месте, причём не 
менее четырёх производственных 
практик в год. Это даёт им воз-
можность сразу же закрепить по-
лученные знания».

«До 2024 года мы должны по-
строить 54 новые школы. В том 
числе – заменить 31 деревянную 
школу на новые капитальные или 
модульные».
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Лилии, пионы, петунии, львиный зев, 
розы и тюльпаны – ярким разноцветьем 
встречает прохожих дом Татьяны Васи-
льевны и Павла Павловича Данилкиных 
в залинейной части посёлка. Свою изю-
минку вносят в этот пейзаж многочислен-
ные арт-объекты: аисты, Белоснежка, ста-
туэтки гномов, в том числе с приветствен-
ной табличкой: «Добро пожаловать в мой 
сад». C особым изыском смотрится руко-
творный декор: ветряная мельница, те-
ремок, колодезный сруб, выполненные 
из дерева.

– Сколько живём в этом доме, всегда 
цветы садила, – рассказывает хозяйка. 
– Декоративные фигурки в нашем саду 
позже появились, когда в районе пром-
комбината открылся магазин, где их про-
давать начали. Да и сами, как большое 
хозяйство вести не стали, увлеклись са-
модельными декорациями. Журналы по-
купала, принесу домой – мужу покажу, он 
вдохновится и идёт мастерить. Эту телегу 

с бочкой под цветы тоже в журнале уви-
дели и изготовили…

Павел Павлович Данилкин родом из 
Аромашевского района. Всю жизнь трак-
тористом проработал. Начинал в сельхоз-
химии – в те годы супруги и познакоми-
лись. Затем в КХП трудился, а последние 
семь лет до пенсии оператором-сторо-
жем в детском садике. Татьяна Васильев-
на тоже сейчас на заслуженном отдыхе. 
Более 35 лет она проработала бухгалте-
ром в районной больнице посёлка Го-
лышманово. Профессия нашла отраже-
ние и в творчестве. Старым счётам на-
шлось применение в оформлении дво-
ра: их костяшки превратились в шляпки 
опят, выглядывающих на ножках-прово-
лочках из декоративного пенька… Вто-
рую жизнь обрели в окружении цветоч-
ной феерии в саду старая швейная ма-
шинка с ножным приводом, угольный 
утюг, детский велосипед. А из самовара, 
электрического чайника и лейки получи-

лись оригинальные вазоны под цветы.
– Если хочешь видеть свой дом цвету-

щим – надо потрудиться, – говорит Татья-
на Васильевна. – В жару, например, расте-
ния требуют большего полива, и с сорня-
ками боремся вручную. Обработали од-
нажды химикатами – так на том месте и 
цветы сейчас не растут. Для подкормки 
своих цветов использую крапиву: зали-
ваю её кипятком и поливаю всё этим на-
стоем. В крапиве очень много витаминов 
содержится.

Поглядишь на результаты своего труда, 
признаётся хозяйка, – и душа радуется. 
Не меньше радости приносит эта красо-
та и окружающим. Хоть и живут Данилки-
ны на окраине, цветущий дом приметен 
издали. Бывает, проезжие останавлива-
ются сфотографироваться возле усадь-
бы, где даже почтовый ящик в виде де-
коративного домика. Во дворе – беседка, 
выполненная умелыми руками хозяина, 
и даже курятник «расписной» – его Да-
нилкины украсили старыми картинами, 
которые оказались ненужными преж-
ним владельцам. За оградой – качели 
для внуков, прибегают покачаться и со-
седские ребятишки. Рядом – урна, что-
бы с малых лет были приучены не мусо-
рить. Образцовый дом Данилкиных не 
раз участвовал в местном конкурсе по 
благоустройству, становились призёра-
ми и победителями.

– Сами заявки на участие не подаём, – 
скромно говорит хозяйка. – В этом году, 
например, сноха заявила нас на конкурс. 
Заразили своим благоустройством и дру-
зей – они тоже много декораций смасте-
рили у себя… Посмотришь, люди сейчас 
больше внимания стали уделять этому 
делу. Красиво в деревнях стало: и в нашем 
районе сады – загляденье, и в соседних.

Променять посёлок на город, отмечает 
Татьяна Васильевна, желания не возни-
кало. И своё жильё благоустроили: тёп-
лая вода, санузел в доме. Рядом, в по-
сёлке, живут сын и дочь, часто навеща-
ют. Милы Данилкиным родные просто-
ры, любят рыбалку, прогулки в лес по 
грибы и ягоды.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Благоустройство

Где цветы – там и радость
Вы замечали, что, когда звучит красивая 

музыка или кто-то читает хорошие стихи, 
на душе становится удивительно тепло и 
радостно от нахлынувших чувств. Радуют 
нас и солнечный день, и солнечные люди. 
Литературный клуб «ЛАД» уже давно объ-
единил вокруг себя художников, исполни-
телей, поэтов со всего района. С Домом ху-
дожника Евгения Корнильцева связывает 
нас особенная дружба. Он не только само-
бытный художник, исполнитель и поэт, но и 
вдохновитель и организатор многих твор-
ческих мероприятий. Его новая художе-
ственная выставка «Пространство Света» 
дала название недавней встрече с творче-
скими людьми в музее.

Директор районного краеведческого му-
зея Светлана Усольцева пригласила заме-
чательных поэтов в литературную гости-
ную. Каждый внёс что-то новое в рассказ 
о своём творчестве. Присоединились к бе-
седе Марина и Василий Никифоровы – ор-
ганизаторы Медведевского дома культуры, 
без которых не обходится ни одна встреча.

«В нашем доме вновь друзья, снова пес-
ни и веселье, снова слушаю их я, и прихо-
дит вдохновенье» – словами этой лириче-
ской песни начали встречу исполнители 
Евгений Корнильцев и Василий Никифо-
ров. Алексей и Татьяна Кашкаровы снова 
порадовали слушателей давно известны-
ми песнями под гитарные аккорды. А из но-
вых дуэт исполнил песни на стихи поэтес-
сы Валентины Байшевой «Родные места» и 
поэта из Ишима Михаила Смолина «Занес-
ло, замело, запорошило». 

Представление творчества Татьяны Кар-
пачёвой совпало с выходом в свет её сбор-
ника стихов «Здравствуйте, добрые люди!».

«Здравствуйте, добрые люди!
Солнцу откройте ладони.
Пусть наша жизнь доброю будет,
Лад пусть царит в каждом доме!»  – стро-

ки звучат как призыв к доброте, к творче-
ству, к взаимопониманию. Ноты и мотивы 
добра, миролюбия звучали и в творчестве 
других авторов. Валентину Пейль, как по-
эта, тоже тревожат вечные, философские 
вопросы о душе, о любви, о природе чело-
века:

«В пространстве света – Вера и Любовь,
Объединенье душ и созидание.
Там людям высший миг даёт покров
И помогает в их святых дерзаниях...»
Пространство литературной гостиной 

словно наполнилось светом, музыкой, сти-
хами. Евгений Корнильцев не считает себя 
поэтом, но какие же строки и картины рож-
дают его перо и кисти! По его мнению, про-
странство света – это сама жизнь, интерес-
ная, светлая, позитивная. В ней очень мно-
го граней, а главная – любовь, источник 
жизни!

«Я буду, Господи, терпелив.
Я буду, Господи, милостив.
Ветвями рук своих
Протяну зелёные ростки смирения
К свету и влаге, что питают крону 

мою…
… И ограниченностью своей
Всё же…
Попробую хотя бы этими словами
Пропеть песню любви».
Евгений исполнил много песен Сергея 

Трофимова. А в заключение – спел песню 
«Журавли», в память об участниках Вели-
кой Оте чественной войны, в частности – 
Курской битвы. Символично, что битвы, ко-
торые прошли 75 лет назад – они ведь тоже 
были за торжество света и правды.

Словно на одном дыхании прошло вре-
мя встречи. Восторженные и вдохновлён-
ные, участники отправились пить чай, где 
беседы о творчестве продолжились. Поэ-
тесса из Средних Чирков Нелли Синельни-
кова, окунувшись в атмосферу вдохнове-
ния и творчества, с признательностью вы-
разила мнение многих: «Дорогие мои поэ-
ты, я вспомнила, как я вас люблю!»

А я хочу напомнить нашим читателям, что 
очередная встреча в литературном объе-
динении «ЛАД» после летних каникул со-
стоится в третье воскресенье сентября, в 
районной библиотеке.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Множество цветов и ярких арт-объектов – визитная карточка дома 
Данилкиных в залинейной части посёлка. Если хочешь видеть дом 

цветущим – надо потрудиться, считает его хозяйка Татьяна Васильевна

Пространство 
света

Житель переулка Водопро-
водного, пенсионер Владимир 
Кутырев позвонил в редакцию 
со своей бедой – сутки в доме 
нет электричества:

– Не знаем, куда обращать-
ся, – жаловался дедушка. – Ве-
чером вызвали электриков из 
РЭС, они посмотрели, сказали, 
что это не их дело, нужно зво-
нить в организацию, располо-
женную на улице Карла Марк-
са, или искать частного ма-
стера. Где его найдёшь среди 
ночи?

Наверняка, такие вопросы 
возникают не только у Влади-
мира Егоровича. «Зона ответ-
ственности» специалистов Го-
лышмановских РЭС – от опо-
ры до ввода в здание, то есть 
уличные сети. Если поврежде-
ние произошло на этом участ-
ке, аварийная бригада выедет 
немедленно и будет устранять 
аварию. Диспетчер дежурит 
круглосуточно и принимает 
заявки. В остальных случаях 
вас перенаправят в управляю-
щую компанию или в «Голыш-
мановоэнергосервис».

Руководитель А.А. Довгань 
пояснил, что, если частник за-
ключил договор на обслужи-

вание с «Голышмановоэнерго-
сервисом» (его стоимость сим-
волическая – 120 рублей в год) 
– тогда специалисты приедут 
по вашему вызову в течение 
суток, устранят аварию совер-
шенно бесплатно, заявки при-
нимаются по телефону 05 в ра-
бочее время. Если же у вас дого-
вора нет, электрики приедут, но 
за отдельную плату. Вызов ма-
стера в этом случае будет сто-
ить 500 рублей плюс стоимость 
расходных материалов, кото-
рые потребуются для устране-
ния аварийной ситуации.

В.Е. Кутырев разрешил про-
блему своими силами: сын до-
говорился с частным масте-
ром, повреждение отремон-
тировали, заплатили за всё 
500 рублей.

В номере газеты № 66 за 17 
августа в материале «Возле 
нас – хоть потоп» была подня-
та проблема слива техничес-
кой воды из жилых домов в 
дождевые канавы. После об-
ращения хозяйки дома по ули-
це Красноармейской, 67, На-
дежды Гордеенко в редакцию 
было установлено, что из дома 
в сточную канаву периодиче-

ски перекачивается вода, ска-
пливающаяся в погребе, а не 
ошибочно признанные кана-
лизационные отходы. Воду хо-
зяева откачивают двумя насо-
сами в кювет рядом с домом.

– И раньше топило, особенно 
по весне, когда грунтовые воды 
поднимались. А теперь и летом 
спасения нет, – сетует Надежда 
Егоровна. – Несколько лет на-
зад между нашим и соседским 
участком проходила канава, по 
весне вода от таяния снега по 
ней уходила в кювет, что вдоль 
дороги. Потом соседи засыпали 
канаву и подняли свой участок, 
с тех пор наш огород в воде то-
нет и весной, и летом.

Сейчас, после затяжных дож-
дей, у Надежды Егоровны и Вик-
тора Васильевича Гордеенко 

огород полностью залило. Что-
бы хоть как-то передвигаться по 
участку, хозяева смастерили не-
большие плоты. Наступаешь – и 
плот уходит под воду на 10 см.

Хозяева стараются решить 
проблему своими силами.

Интернет пестрит фотогра-
фиями залитых дворов и ого-
родов. Водная гладь прости-
рается от дороги до самых до-
мов: где кювет, где тротуары – 
под водой не видно. Каждый 
борется с последствиями сти-
хии как может, кто-то пытает-
ся спасти урожай: копают кар-
тофель, стоя по колено в воде.

Подготовили 
Ирина ШАД РИНА, 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ, 
Олеся ЗАЗУЛИНА.

Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

После дождей в своём огороде Надежда Егоровна и 
Виктор Васильевич Гордеенко «плавают» на плотах
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